

## EN EDOMÉX

# PREP listo para responder a ataques masivos de Bots

**E**l Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que pondrá en operación el Instituto Electoral del Estado de México, este 2 de junio, fue sometido a diversas pruebas, hackeos y ataques masivos de "bots" y mejorado tecnológicamente, con diversos candados que impiden su vulneración o caída total.

El Instituto Electoral informó que abrirá a las 20:00 horas con los avances que tenga en ese momento y con actualizaciones cada 20 minutos. Aunque no es un resultado oficial tiene una correlación casi perfecta con los resultados oficiales, que formalmente se dan a conocer el próximo miércoles, y siempre definen claramente los triunfos, a menos que los resultados sean muy cerrados.

El PREP, diseñado por especialistas del IEEM, ha sido usado en diferentes procesos y en cada uno se mejora, a partir de los tres simulacros

que llevan a cabo para probar su eficacia y someterlo a estrés por consultas masivas, ataques, intentos de vulneración, entre otros factores que pudieran afectar su desempeño.

Se informó que mejoraron la capacitación para la toma de la fotografía que hacen los capacitadores y asistentes electorales locales; se compraron nuevos celulares, con mejor calidad de imagen y más rápida transmisión de datos.

Se probó el sistema con la intromisión de "bots" para estresar el sistema y la Unidad de Informática pudiera tomar las previsiones, de manera que se cuenta con un sistema muy robusto que ha sido probado en diferentes ocasiones.

Otra de las previsiones que se tomaron es contar con dos conexiones de Internet por si una falla la otra pudiera hacer la labor para la transmisión de datos; también habrá personal de Telmex en el Instituto Electoral el día de la jor-



nada, por cualquier problema que se pueda presentar en la parte técnica.

Se contrataron antenas de internet satelital para garantizar la transmisión de datos; cada una de las juntas tienen sus plantas de luz por si hay algún corte de energía o falla entre este servicio y en ningún momento se interrumpa el avance, para que cualquier persona pueda ver el avance de los datos y tener una idea de quién ganó las elecciones en su municipio y distrito local.

Aparte, el INE publicará el conteo preliminar de las tres elecciones que le corresponden, como la Presidencia de la República, el Senado y los 40 distritos electorales federales.

Aunado a ello, el INE hará un Conteo Rápido de las elecciones que le corresponde, para ver la posible integración del Congreso de la Unión durante los próximos tres años. El vocal de la Junta local del INE, Joaquín Rubio Sánchez, indicó que hasta el primero de junio le indicarán en qué casillas se hará el ejercicio y los resultados se darán a conocer a nivel central, durante la tarde del domingo.

